
 
 

 
Interpellanza 9 dicembre 2024: problematica legata alla gestione degli escrementi 
canini, impatto sul decoro urbano e utilizzo di cartelli nel comparto scolastico 
 

 
Gentile signora,  
Egregi signori,  
 
Il Municipio ha preso atto della vostra interpellanza, riguardante la problematica legata alla gestione 
degli escrementi canini, impatto sul decoro urbano e utilizzo di cartelli nel comparto scolastico, e 
meglio come da rilevamenti indicati di seguito: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La risposta a questo atto legislativo fa riferimento alla legge federale ed in particolare il Codice di 
procedura civile (CPC) e all’Ordinanza municipale sulla custodia dei cani e sulla tassa annuale (1.6).  
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Quale premessa alle risposte all’interpellanza in oggetto si segnala che i tre cartelli di divieto cani 
posati presso il sedime della scuola media di Riva San Vitale (sedime cantonale) non rientrano né 
nella regolamentazione della legislazione federale né in quella cantonale in materia di segnaletica 
stradale.  
 
Nel merito della richiesta, per altro legittima, dei consiglieri comunali questo Esecutivo non può fare 
altro che associarsi all’ indignazione circa la maleducazione dei detentori di cani che, nonostante la 
continua sensibilizzazione e, in alcuni casi, avvio di procedure contravvenzionali, mancano di 
rispetto delle regole e di capacità di civile convivenza.  
Questa conclusione si associa a tutte quelle già esplicitate in altre risposte ad interpellanze o 
interrogazioni dove sono stati richiesti interventi puntuali contro coloro che infrangono leggi e 
regolamenti.  
 
Come da voi confermato le norme comunali in vigore sarebbero sufficientemente adeguate affinché 
si possa garantire la sana convivenza tra esseri umani e cani. Per agevolare questa prassi la 
scrivente Autorità continua a prediligere la sensibilizzazione e, anche quest’anno, ai possessori di 
cani allegherà il flyer per la campagna di sensibilizzazione già avviata lo scorso anno e che 
alleghiamo per informazione, nella speranza di attirare l’attenzione su un problema che sta 
infastidendo la cittadinanza.  
Naturalmente questi atti hanno un costo e per questo motivo lo scorso anno si è proceduto ad un 
aumento della tassa causale sui cani.  
 
Dell’interpellanza è stata informata pure la direzione della Scuola media che in merito a quesiti da 
voi posti non ha formulato alcuna osservazione.  
 
 
Risposta all’interpellanza del 9 dicembre 2024 
 
1) Il Municipio è stato preventivamente informato della posa di questi tre cartelli di divieto nell’area 
delle scuole medie? 
Da noi interpellato, il funzionario dell’Area della gestione tecnica e della manutenzione del Cantone, 
ha indicato che la posa dei cartelli ha il solo scopo di rendere maggiormente attenti i proprietari dei 
cani. Non vi è alcuna intenzione avviare la procedura di segnalazione alla giudicatura di pace per 
l’emissione di contravvenzioni.  
 
2) Privati o il Cantone possono procedere alla posa di cartelli senza consultare direttamente il 
Municipio? 
Nulla osta alla posa di cartelli ritenuto che, come indicato in precedenza, l’emissione di 
contravvenzioni devono essere segnalate e autorizzate dalla giudicatura di pace.  
A ciò si aggiunge che la posa di cartelli (ma anche insegne) deve essere conforme alla Legge sulle 
strade e la Legge sugli impianti pubblicitari.  
 
3) Qual è la posizione del Municipio sull’efficacia di questa misura? Ritiene che i cartelli posizionati 
rispettino il principio di proporzionalità, sia per dimensioni che per il numero? 
Non vi è alcuna palese violazione del diritto e questi cartelli sono stati posati in buona fede su 
segnalazione della Direzione scolastica che, evidentemente esasperata dal fatto che gli allievi 
riportino all’interno dello stabile gli escrementi dei cani, ha richiesto agli uffici cantonali una misura 
di intervento.  
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4) Qual è l’impatto, secondo il Municipio, di tali cartelli sul quadro paesaggistico e sull’immagine 
complessiva del comparto scolastico? 
Vedi risposta n. 3).  
 
5) Non si ritiene che misure maggiormente orientate alla responsabilizzazione dei proprietari di cani 
– ad esempio campagne di sensibilizzazione, distribuzione di materiale informativo o strumenti 
tecnologici innovativi – possano essere più efficaci rispetto alla semplice imposizione di divieti? 
Come indicato in precedenza, lo scorso anno è stata avviata la campagna “Ho fatto… e sono felice!” 
che sarà ripetuta unitamente all’invio delle tasse cani 2025 e sul sito.  
Va segnalato che, nonostante ciò, permane da parte di alcuni proprietari di cani la mancanza di 
rispetto delle semplici norme d’educazione. 
 
6) La procedura seguita dal Cantone per la posa dei cartelli è conforme alle norme vigenti? 
Nessuna procedura è stata eseguita dal Cantone. Il Municipio ha già fatto presente al Servizio Area 
della gestione tecnica e della manutenzione, questo aspetto proponendo loro di avviare opportune 
campagne di sensibilizzazioni per le proprietà cantonali associata a quella avviata dal Comune di 
Riva San Vitale.  
 
7) Il Municipio si è informato se i carelli posizionati rappresentano una misura definitiva o si tratta di 
un’azione temporanea volta alla sensibilizzazione? 
I cartelli sono definitivi ma nulla osta a richiederne la rimozione e sostituzione prevedendo una 
campagna di sensibilizzazione mirata. Tuttavia il Municipio condivide la misura adottata dalla 
direzione della scuola media che ha, quale scopo, quello di rendere attenti i proprietari di cani al 
rispetto degli spazi scolastici e di gioco degli allievi.  
 
8) Non ritiene il Municipio di dover avviare un dialogo con il Cantone per sviluppare strategie 
condivise e coordinate, capaci di affrontare il problema in modo più efficace e meno divisivo? 
Si richiama quanto indicato nei punti precedenti ed in particolare al punto 6).  
 
 
Il Municipio e l’Ufficio tecnico restano a disposizione per ulteriori informazioni.  
 
In fede.  
 
 

PER IL MUNICIPIO 
 Il Sindaco:  La Segretaria: 
 
 
 Antonio Guidali Lorenza Capponi 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Tempo impiegato per la risposta: 2 ore.  


